





# 離任と着任の挨拶

## 離任の挨拶

総大将のほうから、実力ある武将を頼み、仰せ付ける役がありました。「しんがり」という役です。「しんがり」を残して味方のほとんどが退却するため、その働きを見届ける人はいません。誰が見ていなくても出すべき力を出す。真の実力者でなければ務まらない役目です。そんな美学が私にはあるものですから、離任式はやってくれるな、4月1日の見送り式の時に自分の口から自らの処遇を生徒たちに言うからと、先生方にわがままをお願いしました。小笠原村を離れるわけではありません。移動教室や父母交流、2年生は修学旅行と、みなさんと会う機会もあります。ひょこっと父島に来ることもありますので、その時には声をかけてください。

青い海、クジラ、満天の星空、タコノキやムニンヒメツバキなどの固有種。内地にはないものばかりです。この3年間ではおがさわら丸が新しくなったり、小笠原小中学校開校50周年を迎えたり、小笠原の歴史に触れる機会もありました。そして皆さんの笑顔。こんなにも綺麗なところで3年間過ごせたことは私にとって人生の宝物になりました。「いつてらっしゃい」の言葉とともにおがさわら丸に乗りました。「ただいま」と言える日を楽しみに内地でも頑張っていこうと思っています。本当にありがとうございました。

船を降りた時、空気の冷たさ、乾燥が久しぶりで、すぐに島の気候が恋しくなりました。でも、満開の桜を目にしたとき、今までにない感動がありました。こちらで生活していると、徐々に花開いて行って、5分咲き、7分咲き、そして満開と、開花の過程がありましたが、今年はいきなり満開です。人生初の体験に、「桜ってこんなにきれいだったんだ…」と新鮮な気持ちを味わうことができました。冠雪した富士山や夜の明るさなど、久しぶりの光景に目を奪われる一方、いつも子供と散歩していた美しいビーチや、満天の星空がない、気軽に接してくれていた島の人たちがいない日常に戸惑っています。うちの子供の生まれ故郷は小笠原です。4月1日も、保育園で大好きなパンダさんと遊んでいました。お気に入りの場所ばかりの故郷に、時々帰ってきたいと思います。そのときには、また温かく迎えてください。本当にお世話になりました。

父島での3年間は新たな人生の始まりとして、たくさんの経験をもたらしてくれました。生徒、保護者、地域の方々、青々とした風土との出会いは、これからの私をいつまでも勇気付けてくれることと信じています。素晴らしい生徒達に慕われ、幸せに過ごせた3年間に感謝します。新天地にて、父島を思いながら新しい出会いに期待します。

## 着任の挨拶

平成2年4月から5年間、母島でお世話になりました。当時に比べ、おがさわら丸がとて大きくなり、速く、快適になったと実感しています。たったの24時間で着くなんて驚きです。当時、横断幕を持ってとびきりの笑顔で迎えてくれた生徒たちが、今やおそらく父となり母となり、子育ての真っ最中なのではないでしょうか。縁があって校長となって再び小笠原にお世話になることになりました。直面するどんな困難にも果敢に立ち向かい、解決に向けて粘り強く挑戦する生徒を育てていきたいと思っています。

青い海と空の中をおがさわら丸は進み、父島に近づくにつれ緑豊かな山々が大きくなってくると、これから始まる父島での毎日に期待の気持ちが大きくなりました。そして、出迎え式では温かく迎えていただき、大変感動しました。まだまだ分からないことがたくさんありますが、新たな学校や生活での新たな出会いを大切に、小笠原の良さをたくさん学び、副校長として頑張っ参ります。どうぞよろしく願いいたします。

技術を担当します。24時間船に乗り、体がゆらゆらしているところでしたが、強い日差しにもかかわらず、出迎え式で生徒や保護者、地域の方々が歓迎してくださり、元気になりました。本当にありがとうございました。小笠原への異動は三年前から希望をしていましたので、念願が叶い、非常にうれしく思っています。世界でも稀有な環境の中で、皆さんと一緒に勉強やスポーツができることを楽しみにしております。よろしく願いいたします。

音楽科を担当します。快晴の青い空と美しい海を見ながら降り立った二見港で、小笠原中の皆さんに温かく迎えていただきとても嬉しく思いました。新しい1年のスタートにあたり、皆さんの学校生活が一層充実したものになるようサポートしていきたいと思っています。生徒の皆さんをはじめ、保護者・地域の方には島のことなど色々教えていただくことと思います。早くこちらでの生活に慣れて恩返しができるように頑張りますので、どうぞよろしく願いいたします。

## 第52回 入学式

第52回入学式が平成31年4月9日(火)に行われました。新たな決意と希望にあふれる20名の新入生を迎えました。在校生である2・3年生も、上級生として立派な態度で式に臨みました。

平成31年度新入生(男子14名 女子6名 計20名)




### 新入生 誓いの言葉

長かった冬も終わり、暖かい春がやって来ました。島のあちらこちらにピーデの花が咲きほこり、木々の枝には新しい命が芽生え始めています。

この良き日に、私たち新入生20名は小笠原中学校に入学します。私は、今日から始まる中学校生活がとても楽しみで、この日を迎えるのが待ち遠しく、入学式までの日数を指折り数え、待っていました。

さて、中学校生活を迎えるにあたって、私たちは新たな決意を胸にこの式に臨んでいます。私は、部活動と勉強の両立を目指していきます。私たちが生活していく上では、同時に複数のことに取り組みなくてはいけないことがたくさんあります。将来、多くのことを同時に行えるようにするために、部活動の練習と勉強を両立させ、どちらも良い成績を残せるよう頑張ります。

また、これからお世話になる先生方や上級生の皆さんへの感謝の気持ちを忘れず、豊かな人間関係を作ることで、3年間を楽しく過ごしたいと思っています。先生方や上級生の皆さんには、授業や部活動、委員会など多くの場面でお世話になります。先生方、ご迷惑をお掛けすることもあるとは思いますが、温かくも厳しいご指導をよろしくお願いします。上級生の皆さん、中学校のことはまだまだ何も分からない私たちですが、1日も早く中学校生活に慣れていきますので、どうぞよろしくお願い致します。

私たち新入生20名は、中学校での3年間の生活を通し、自分の将来の希望を見つけ、なりたい人間により近づくことを目指し、小笠原中学校の生徒として、夢に向かって一歩ずつ確実に歩いていくことをここに誓います。

平成31年4月9日 新入生代表

## 4月の主な予定

8日(月) 始業式	18日(木) 全国学力・学習状況調査(3年)
9日(火) 入学式	19日(金) 歯科検診
10日(水) 生徒会オリエンテーション 新入生歓迎レクリエーション	23日(火) お弁当の日 尿検査(二次)
11日(木) 安全指導 身体計測	24日(水) 生徒総会 バドミントン部壮行会
12日(金) 避難訓練 保護者会 尿検査(一次) 自転車安全点検	25日(木) 体験セーリング(1・2年) 修学旅行保護者説明会 PTA総会
15日(月) 保護者面談(始) 交通安全教室	26日(金) 村学力テスト
16日(火) 心臓検診(1年)	27日(土) こどもまつり
17日(水) 食育講話 芝生の日	28日(日) バドミントン部遠征出発
	29日(月) 昭和の日